

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

REFORMA ELECTORAL LOCAL

IMPULSA CONNIE LA REFORMA ELECTORAL

La diputada presidenta de la LIX Legislatura, Connie Herrera, se dijo muy contenta de que esta Soberanía haya aprobado la reforma a la Ley Electoral del Estado, de la cual, cabe mencionar, es coautora, y desde hace un año ha venido trabajando a partir del origen de esta, ya sea en el **Instituto Electoral de Querétaro**, en su calidad de representante de una institución política, así como en el Congreso del Estado al trabajar con las diversas fracciones en él representadas. Connie Herrera dijo que con esta modificación se está dando certeza a diversos grupos vulnerables de Querétaro, tales como las mujeres en la política, los migrantes y los pueblos indígenas, quienes desafortunadamente no eran considerados a la hora de tomar decisiones en las elecciones estatales. En Sesión de Pleno dirigida por la Presidenta Connie Herrera, se discutieron y aprobaron diversas modificaciones a la Constitución Política del Estado de Querétaro en materia Electoral, entre las que destacan: La prohibición, prevención y sanción a la violencia política, incluida la violencia política contra las mujeres en razón de género. El reconocimiento al derecho al voto en el extranjero, tomando en cuenta la valiosa aportación que hacen los migrantes al estado de Querétaro. La protección de los derechos de niñas, niños y adolescentes durante los procesos electorales, en especial lo relacionado con su imagen, voz y características físicas. Reconocimiento de los derechos políticos electorales de los pueblos y comunidades indígenas, en cuanto versa a la representatividad, en ayuntamientos donde exista mayoría indígena, y se sumen a la lista de representantes plurinominales de los distintos partidos políticos. Apoyo a la investigación y al trabajo científico con recursos provenientes de sanciones electorales. Cambios en los procedimientos sancionadores para generar mayor certeza jurídica. Así como fortalecimiento y promoción del uso del lenguaje incluyente. Durante su participación en la máxima tribuna estatal, la diputada presidenta Connie Herrera dijo que Querétaro es un Estado referente, ya que es distinguido porque tiene la total capacidad de adaptarse a las circunstancias económicas y políticas ante las adversidades; a razón de ello, afirmó que la propuesta de ley que se presenta se ajusta y se conduce hacia una democracia más sólida y estable. “Para consolidar la democracia es indispensable que existan instituciones y leyes que regulen la organización del proceso electoral de una sociedad específica, que den certeza en su actuar y que tengan la obligación de rendir cuentas a sus ciudadanos. Leyes que definan clara y oportunamente las reglas del juego en el tema electoral, no para el bien de los partidos políticos o candidaturas independientes, sino para bien de la ciudadanía puntualmente”, expresó la diputada. La representante de la Fracción Legislativa del Partido Querétaro Independiente, al hacer uso de la voz como coautora de esta propuesta de nueva Ley Electoral, afirmó que es su deber agradecer la apertura, aportaciones y consenso que se dio para trabajar este tema con todos los distintos grupos y fracciones que integran esta Legislatura, así como con la consideración de aquellos legisladores e instituciones que tuvieron a bien promover iniciativas en esa materia, lo cual –destacó- sin duda abona a transitar a una mejor legislación y en consecuencia redundará en beneficios a la ciudadanía. Para finalizar, la diputada presidenta Connie Herrera resaltó que esta reforma promueve la rendición de cuentas y la transparencia, al dotar de reglas claras los procesos electorales que se avecinan para finales de este año y principios del siguiente. (PA 1 y 3)

<https://plazadearmas.com.mx/impulsa-connie-la-reforma-electoral/>

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

MESA DE DIÁLOGO

32 MILLONES DE LATINOS PODRÍAN DECIDIR ELECCIONES DE EEUU

*Analizan influencia política de migrantes en Mesa de diálogo convocada por el IEEQ. La participación de 32 millones de latinos habilitados para votar será decisiva en los comicios de este año en los Estados Unidos coincidieron especialistas en la Mesa de diálogo “Elecciones en E.U. El impacto para México y sus migrantes”, realizada por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). El Consejero Electoral Luis Octavio Vado Grajales, moderador del evento, destacó la pertinencia de medir las posibles consecuencias políticas, sociales, económicas y en la política exterior para México, derivado de las próximas elecciones presidenciales, de la Cámara de Representantes, de un tercio del Senado y de las votaciones locales en el país vecino del norte. Del mismo modo, el Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, dijo que la renovación democrática del gobierno de los Estados Unidos, en un contexto de crisis sanitaria y económica, tendrá incidencia inmediata para la comunidad internacional; particularmente, en la relación bilateral con nuestro país, que va desde aspectos macroeconómicos hasta de la vida cotidiana de millones de personas. La Presidenta de la Comisión de Asuntos Internacionales del IEEQ, Gema Morales Martínez, afirmó que la pandemia por el Coronavirus COVID-19 tendrá efectos sustanciales en los comicios, como en el retraso de las elecciones primarias, la organización y la comunicación con el electorado, el cual está compuesto en un 10% por migrantes. Fernanda Santos, periodista, escritora y profesora de la Walter Cronkite School, indicó que la movilización de la comunidad hispana será fundamental en un momento de transición, ya que quienes están en el poder muchas veces no representan a las mayorías; además, analizó la creciente influencia de los medios digitales y las noticias falsas. Por su parte, Magdaleno Manzanares, Vicepresidente de Asuntos Exteriores de la Western New Mexico University, resaltó que el electorado hispano es el más grande de cualquier grupo racial o étnico, superando en 2 millones a las y los votantes afroamericanos; asimismo, comentó que en Estados Unidos hay 6, 700 latinos electos, que ocupan el 1% de todos los cargos públicos. Erik Lee, Director Ejecutivo de la North American Research Partnership, aseguró que, con independencia del resultado electoral, la relación bilateral se mantendrá fuerte, ya que es estratégica para E.U. y tiene como plataforma el acuerdo comercial del T-MEC; por otra parte, advirtió cambios importantes en las cadenas de suministro que podrían beneficiar a México.

<https://www.periodicodebatepolitico.com.mx/32-millones-de-latinos-podrian-decidir-las-elecciones-en-eu-coinciden-especialistas/#.Xs0i4cB7mM8>

<https://informativodequeretaro.com/32-millones-de-latinos-podrian-decidir-elecciones-de-eeuu/>

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

QUERÉTARO AVANZA EN LEYES ELECTORALES: PAN

El Estado de Querétaro se caracteriza por ir siempre un paso adelante en temas económicos, de salud y, en esta ocasión, no será la excepción en materia electoral. El viernes 22 de mayo la mayoría de los diputados de la LIX legislatura votó a favor de construir un proceso electoral vanguardista y oportuno. Así es, el Grupo Legislativo del Partido Acción Nacional (PAN) aprobó junto a otras fuerzas políticas, sin el apoyo de Morena, dos nuevas leyes en materia electoral que benefician a los queretanos: La nueva Ley Electoral y la Ley de Medios de Impugnación Electoral. “Sin dejar de lado el tema COVID-19, que actualmente es una de las prioridades de los legisladores, en el Congreso discutimos el tema electoral por dos razones: estábamos obligados a reformar la Ley Electoral antes de entrar al siguiente proceso electoral, si no lo hacíamos hubiéramos caído en desacato judicial y, la segunda razón

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

fue porque el periodo para reformar dichas leyes era seis meses antes del inicio del proceso electoral, el cual inicia en octubre”, explicó el presidente del PAN en Querétaro, Agustín Dorantes Lámbarri. Como un acto responsable y en tiempo, Querétaro reformó sus leyes electorales pese a la negativa de Morena, quien decidió votar en contra frenando la democracia del estado y negándole derechos político electorales a la población. Es claro que los representantes de Morena en la LIX Legislatura quieren quedarse en el pasado, son retrógradas y no le cumplen a Querétaro. La aprobación de estas nuevas leyes, tiene como antecedente su discusión desde hace un año y el soporte de mesas de trabajo con todos los actores y autoridades político electorales para incluir temas como la prohibición de la violencia política contra la mujer, el derecho a tener diputados y regidores indígenas y la protección de la imagen de los niños, niñas y adolescentes en las campañas, por mencionar algunos. (EUQ 3, Q)

<https://informativodequeretaro.com/queretaro-avanza-con-leyes-electorales-vanguardistas-y-oportunas-pan/>

INICIARON LOS TRÁMITES DE CONSTANCIAS DIGITALES

El INE inició la recepción de solicitudes de constancias digitales, las cuales podrán tramitar las personas que extraviaron su credencial, actualizaron o se inscribieron al padrón Electoral y que por emergencia sanitaria no pudieron recoger la mica, debido al cierre de los módulos de Atención Ciudadana. (DQ 27)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: JÓVENES DISPARAN LOS CASOS DE CORONAVIRUS

Los casos de Covid-19 en Querétaro se concentran en el grupo de edad de 25 a 29 años con 13% del total, mientras que las demarcaciones con más casos con Querétaro, SJR y Corregidora. (DQ principal)

N: ENCAJUELADO

El cadáver de un hombre de unos 45 años, ya en estado de descomposición, fue encontrado en la cajuela de un Jetta, sobre las calles Miguel Hidalgo, entre Venustiano Carranza y Hermenegildo Galeana en la colonia Centro de la delegación SRJ. (N principal)

AM: VIGILAN SOBREPREGIOS DE CANASTA BÁSICA

Los precios de la canasta básica reportaron una alza de 4.45 por ciento en la primera quincena de mayo, la mayor desde marzo del 2018, según datos del Inegi. (AM principal)

PA: ECOCIDIO EN PEÑA COLORADA

Al considerar que los incendios del fin de semana en las inmediaciones de Peña Colorada son provocados por desarrolladores y calificarlos como actos intencionales de vandalismo, verdadero ecocidio, para apoderarse de esa reserva natural, ambientalistas de Querétaro exigen a los gobiernos estatal, federal y municipal frenar y sancionar a los depredadores. (PA principal)

EUQ: DESCARTAN REACTIVAR TURISMO EL 1 DE JUNIO

La actividad turística no es considerada esencial, por lo que no iniciará operaciones el 1 de junio, aclaró la SECTUR, sin embargo, se trabaja con los empresarios del sector para generar nuevas estrategias de operación una vez que haya condiciones sanitarias. (EUQ principal)

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

CQRO: 24 MIL COMERCIOS EN QUERÉTARO DEBEN PERMANECER CERRADOS POR NO SER ESENCIALES

El secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, informó que en la capital hay 36 mil 400 licencias de funcionamiento para comercio establecido, de los cuales 20 mil deben permanecer cerrados en esta contingencia sanitaria por el Covid-19. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

LEGISLADORES PIDEN PUBLICAR REFORMAS AL “CÓDIGO PENAL”

Por Katia Lemus

Los legisladores del Partido Morena y Revolucionario Institucional instaron al gobernador Francisco Domínguez Servián, a publicar en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga”, las reformas al “Código penal para el estado de Querétaro” para que se proteja y no discrimine al personal del sector salud; mientras que el PAN pidió no politizar el tema. (CQRO 6)

EL DIPUTADO HUGO CABRERA LLAMA A FORTALECER MEDIDAS SANITARIAS EN EL TRANSPORTE PÚBLICO

Esta mañana el Diputado Hugo Cabrera mandó un llamado al diputado presidente de la Comisión del Transporte, Antonio Zapata, a que puedan dictaminar la iniciativa con punto de acuerdo que presentó anteriormente el grupo parlamentario del PRI, para llamar a comparecer al director del QT, Alejandro López. (AM 2, CQRO 3, AQ, CI)

REFORMAS SIN PUBLICAR DEJA DESPROTEGIDO A SECTOR SALUD DISCRIMINADO: HUGO CABRERA

En la entidad, a pesar de la aprobación en pleno del Poder Legislativo, las reformas al Código Penal que fueron aprobadas el pasado 30 de abril y que buscan sancionar a quien agrede o discrimine al personal médico, aún no tienen aplicabilidad ni efecto, puesto que no han sido publicadas en el diario oficial “La Sombra de Arteaga”, sostuvo el diputado Hugo Cabrera, quien manifestó su preocupación ya que las reformas buscaban reconocer la labor y blindar a quien labora en el área de salud, seguridad o protección civil. (AM 2, ADN, Q, PA 4)

#YOOPINO ¿QUE APRENDIMOS CON EL CONFINAMIENTO?

Mauricio Ruiz, muchas personas, sobre todo los niños, entenderán la importancia de la solidaridad y reflexionarán sobre lo que se está haciendo bien y lo que se está haciendo mal. Las siguientes generaciones serán más conscientes a raíz del contexto que se está viviendo. (AM 5)

#YOOPINO ¿QUE APRENDIMOS CON EL CONFINAMIENTO?

Felifer Macías, Una lección que nos dejó fue valorar a las personas y sus experiencias, a los seres queridos, sus vidas diarias, menos cosas materiales, más experiencia y más relaciones. Valorar todo lo que se tiene, y tener empatía con quien hoy se vio más afectado por la pandemia. (AM 5)

PODER EJECUTIVO

PRESIONAN GOBERNOS APROBAR A LOS NIÑOS

Por Nurit Martínez

La SEP recibió la propuesta de los gobiernos estatales para que los estudiantes de educación básica del país no sean reprobados y la calificación mínima sea de 6 en “este ciclo escolar, que está en situación extraordinaria” por la epidemia de Covid-19.(...) Consultados por Organización Editorial Mexicana, secretarios de educación de los estados comentaron que, ante la determinación de 27 gobernadores de no regresar a las aulas, “ a la Secretaría de

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

Educación Pública no le quedó de otra, se le adelantaron los gobernadores” y hoy el secretario de Educación Pública, Esteban Moctezuma, anunciará que no habrá regreso a las escuelas, porque el comportamiento desigual de la epidemia no le permite. (DQ 1 y 11N)

NO BAJAR LA GUARDIA, YA VAN 786 CASOS DE COVID- 19 Y 93 DEFUNCIONES, HAY RIESGO

Las cifras dadas a conocer por la SESEQ, sobre la pandemia de Covid- 19, indican que no se puede bajar la guardia, toda vez que el riesgo persiste y prueba de ello es que, con las seis defunciones de ayer, llegamos a un acumulado de 93 personas que han perdido la vida. Ayer tuvimos un acumulado de 786 casos positivos por el incremento de 43 y en cuanto a las defunciones una mujer de 36 años y un hombre de 66 años, sin antecedentes de otros padecimientos, fallecieron, así como una mujer de 64, un hombre de 25, uno de 69 y uno más de 72 años, con antecedentes de enfermedades crónicas degenerativas, que se encontraban hospitalizados, perdieron la lucha contra Covid- 19. (N 1 y 2)

CONFIRMAN FIESTA MASIVA EN PINAL DE AMOLES

La Dirección Contra Riesgo Sanitario del estado confirmó que en Pinal de Amoles se celebró una fiesta masiva, con al menos 100 personas, en medio de la emergencia sanitaria de Covid-19, por lo que el caso de turnó al área jurídica de la SESEQ, para continuar con las indagatorias y sancionar en caso de que sea necesario. Martina Pérez, directora de los Servicios de Salud en el estado, explicó que las primeras indagatorias permitieron confirmar la denuncia ciudadana en aquella demarcación, en el sentido de que el 15 de mayo se llevó a cabo una fiesta. (DQ 1 y 5, EUQ 1 y 7, PA 8, EQ)

SIN EVIDENCIAS DE LA FIESTA DE ALCALDE

Con relación a la supuesta fiesta de cumpleaños del presidente municipal de Pedro Escobedo, Amarildo Bárcenas Reséndiz, no se obtuvieron evidencias para iniciar un proceso, señaló la doctora, Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de Querétaro; contrario al caso del alcalde de Pinal de Amoles, Isidro Garay Pacheco, cuyo asunto fue turnado al área jurídica de la Secretaría de Salud. (ESSJR 6)

HOSPITAL INSABI SE UTILIZARÁ SI SE REBASA CAPACIDAD HOSPITALARIA: PÉREZ RENDÓN

En caso de que la capacidad hospitalaria del estado de Querétaro sea rebasada por Covid-19, se podrá disponer de las instalaciones del Hospital de la Santa Cruz, que fue habilitado como Hospital del Insabi por la Sedena, dependencia que tendrá a su cargo la operación de dicho nosocomio. Así lo informó la directora de Servicios de Salud de la entidad, Martina Pérez, quien detalló que lo anterior forma parte de los preparativos del gobierno federal para enfrentar la pandemia por el virus SARS-CoV-2, consistentes en disponer de un espacio como este - que es el número 29- en cada uno de los estados. (CQRO 4, EQ)

SIN CUBREBOCAS NO SUBIRÁN

Los usuarios que pretendan utilizar el servicio del transporte público y no traigan puesto el cubrebocas se les podrían negar el acceso a este, dio a conocer la directora de Servicios de Salud de la SESEQ, Martina Pérez Rendón. (PA 8)

REPARTE DIF ESTATAL 3 TONELADAS DE POLLO

Este donativo fue entregado por Bachoco en beneficio de 54 casas hogar, asociaciones civiles, asilos e instituciones de asistencia privada. También se distribuyeron en comunidades de los municipios de San Juan del Río, Peñamiller, Cadereyta, Jalpan de Serra y Arroyo Seco. Derivado de la contingencia sanitaria por el COVID-19, Karina Castro de

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

Domínguez, presidenta del SEDIF, inició con la entrega de 3 mil kilos de pollo que fueron donados por la empresa Bachoco en beneficio de los queretanos más vulnerables. (N 8, AM 3, PA 5)

TURISMO EN QUERÉTARO NO SE REACTIVARÁ EL PRIMERO DE JUNIO: SECTUR

Mediante un comunicado de prensa, la SECTUR informó que, ante las dudas que han surgido en muchos sectores pertenecientes al ámbito turístico y que han manifestado su interés en reabrir las puertas de sus negocios a partir del 1 de junio, es que reafirman que el sector no deberá reiniciar actividades el primer día de junio. (N 6, AM 3, PA 4, ESSJR 20N, EQNO, PI, LDH, AQ)

MUNICIPIOS

RECIBE PROTECCIÓN CIVIL REPORTE DE 77 FIESTAS Y AGLOMERACIONES EN LA CAPITAL

Por Esmeralda Trueba

De jueves a domingo se reportaron 45 fiestas y 32 aglomeraciones en las que tuvo que intervenir la autoridad municipal de la capital queretana para recordar a los ciudadanos que sigue vigente la Jornada Nacional de Sana Distancia por la pandemia del Covid-19; no obstante, y a pesar de que los contagios por coronavirus van al alza, este fin de semana ha sido el de mayor actividad para Protección Civil, refirió el titular de dicha área, Carlos Rodríguez Di Bella. (CQRO 1 y 3)

PIDEN QUE PERMITAN VENTA DE ARTESANÍAS

Debido a las dificultades económicas que enfrentan los comerciantes indígenas, la coordinadora de Morena, Fabiola Larrondo, presentó un exhorto al Poder Ejecutivo y al presidente municipal de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya, para que, gradualmente y atendiendo las medidas de seguridad sanitaria, se les permita vender sus productos. (DQ 27, AM 2)

ÓRGANO DE CONTROL INTERNO DEL MUNICIPIO DIO PARTE A FISCALÍA DE IRREGULARIDADES: ACG

El secretario general de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, afirmó que la presente administración municipal puso en conocimiento de la fiscalía la información que muestra las irregularidades por las que hoy se investiga y se llevó a cabo la detención de dos exfuncionarios de la pasada administración encabezada por Marcos Aguilar y de un particular. (DQ 27, N 1 y 3, EUQ 5, CQRO 6, EQ)

PC Y SSPYTM DE EL MARQUÉS, REALIZAN SUSPENSIONES DE ACTIVIDADES NO ESENCIALES

El gobierno municipal de El Marqués, a través de la SSPyTM, continúan con operativos de supervisión en espacios públicos y establecimientos comerciales ante la contingencia. En este sentido, elementos de las corporaciones realizaron este fin de semana 20 inspecciones relativas a aglomeraciones y perifoneo en comunidades y fraccionamientos principales de la demarcación. (DQ 3, N 3S, EQ, VI, CI, LDH)

NIEGAN QUE ALCALDE PARTICIPÓ EN FIESTA

Por Zulema López

Omar Soria, secretario de Gobierno de Pedro Escobedo, estimó falsas las imágenes con las que se acusa al alcalde de presuntamente participar de una fiesta durante la contingencia sanitaria. Afirmó que las acusaciones se dan dentro de una campaña de información falsa que se realiza en redes sociales contra los funcionarios desde el inicio de la administración y, por tanto, carente de sustento. (EUQ 1 y 7)

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

ESTE LUNES ARRANCÓ EL PROGRAMA “VALES MUJER CORREGIDORA”

El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, informó del inicio formal de este programa de apoyo a la economía de mujeres, en medio de esta emergencia sanitaria y económica. (EQ)

OTORGA CORREGIDORA CRÉDITOS A MICRO Y PEQUEÑOS EMPRESARIOS

Por Laura Valdelamar

Roberto Sosa, alcalde de Corregidora, dio a conocer que micro y pequeños empresarios pueden contar con créditos de hasta 80 mil pesos, en el que el municipio absorberá los intereses de los primeros años y los beneficiarios pagarán hasta dentro 6 meses. (N 6)

CORREGIDORA CUMPLE AL 100% LA DECLARACIÓN 3 DE 3

Oscar García, secretario de Control Interno y Combate a la Corrupción del municipio de Corregidora, informó que en tiempo record, se cumplió al 100% en la presentación de la declaración de bienes, intereses y fiscal anual 2020, por parte de 969 servidores públicos. (N 8)

MONITOREA HUIMILPAN A MIGRANTES QUE RETORNARON DE EU EN ÚLTIMAS SEMANAS

Alrededor de 40 migrantes son los que han regresado a sus lugares de origen en el municipio de Huimilpan provenientes de los estados de Texas y California, señaló la alcaldesa Leticia Servin, esto luego del inicio de la pandemia de COVID-19. (ADN)

SUPERAN LAS 200 TONELADAS DE ALIMENTOS DONADOS EN COLÓN

A la par de la implementación del programa social extraordinario por contingencia “Unidos Protegemos Colón”, la administración municipal por conducto de la Secretaría de Desarrollo Sustentable ha gestionado y distribuido 20 toneladas de alimentos perecederos, mayormente otorgados por empresas que conforman la Asociación de Invernaderos de Agropack. (N 4, AM 6)

CONTINÚAN FILTROS SANITARIOS EN CORREGIDORA, AUTORIDADES PIDEN A CIUDADANOS QUEDARSE EN CASA

Continúan los operativos en el municipio de Corregidora en coordinación con Protección Civil, SSPM-Corregidora, SSC, y SESEQ, con el objetivo de que las personas que ingresan al estado por las carreteras, tengan un motivo esencial y cumplan con las medidas de prevención durante su estancia en la entidad. (N 5, EUQ 2, PI, VI, IN, CI, AQ)

REALIZAN MONITOREO ANTICOVID 19 EN CERESOS DE QUERÉTARO

Autoridades penitenciarias y sanitarias, realizan un monitoreo entre la población que se encuentra en el lugar a fin de detectar si hay casos de Covid 19. (...) El Comisionado Estatal del Sistema Penitenciario, Miguel Ángel Contreras Álvarez, recordó que este mecanismo se activó en este periodo como un acto de responsabilidad, ante la contingencia sanitaria y en garantía de los derechos humanos de las PPL, mediante la adquisición de equipo tecnológico y la configuración de 80 tabletas nuevas, para permitir a los internos el contacto virtual con el exterior y fundamentalmente con sus seres queridos. (Q)

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

UAQ SE INCORPORARÁ A LA 'NUEVA NORMALIDAD' DE FORMA GRADUAL A PARTIR DEL 1 DE JUNIO

La UAQ emitió nuevos "LINEAMIENTOS DE OBSERVANCIA GENERAL PARA LA COMUNIDAD DE LA UAQ ANTE LA CONTINGENCIA SANITARIA COVID-19", que entrarán en vigor el próximo primero de junio y serán válidos hasta el 31 de julio, en los cuales se llevará a cabo la reincorporación paulatina de personal administrativo y académico en actividades universitarias esenciales bajo el esquema 1X2, de responsabilidad social y solidaria. (N 3, EUQ 1 y 6, PA 5, ADN, EQNO, EQ, IN, CI, LDH, AQ)

FABRICARÁN ALUMNOS CINCO MIL CARETAS

Estudiantes de diferentes áreas de la UAQ se encuentran fabricando un total de 5 mil caretas de protección para el personal médico que opera en la primera línea de atención a pacientes de Covid-19. (ESSJR 1 y 4)

ESPERA UAQ SEGUNDA REUNIÓN CON INSTITUCIONES PARTICIPANTES DEL DESARROLLO DE VACUNA

Por Jahaira Lara

La UAQ entregó información a la federación sobre su capacidad técnica en relación al proyecto que se trabaja para el desarrollo de la vacuna contra el SARS CoV-2, informó la rectora, Teresa García, al señalar que se mantienen a la espera de que se les notifique la fecha en que se realizará la siguiente reunión con las instituciones que participan en esta iniciativa. (N 4)

EXIGE DDHQ PREVENIR VIOLENCIA CONTRA MUJERES

La DDHQ que encabeza Roxana Ávalos, como cada día 25, hace un llamado para actuar, generar conciencia y prevenir la violencia contra mujeres y niñas. En el Marco del Día Naranja o Campaña Naranja, la DDHQ se suma para emprender acciones, con el fin de promover y fomentar la cultura de la no violencia. (DQ 26)

SE AVIZORA UN DRAMÁTICO PANORAMA ECONÓMICO: JORGE RIVADENEYRA

El sector industrial del estado de Querétaro urgió la creación de programas a nivel federal enfocados a impulsar la reactivación económica de pequeñas y medianas empresas, así como la recuperación de los empleos perdidos en los últimos meses. De acuerdo con el presidente de la Canacintra en la entidad, Jorge Rivadeneira, se podría alcanzar los 25 mil a 30 mil empleos perdidos en el estado, tan sólo del sector industrial; derivado de la falta de liquidez que enfrentan las empresas por el paro de actividades y que pone en riesgo de cerrar a algunas pymes. (N 6, LDH)

"TENEMOS QUE SEGUIR ADELANTE": ÁLVARO UGALDE

"Tenemos que seguir adelante. Ya debemos volver a trabajar, pero debemos de acostumbrarnos a trabajar con este virus, hasta que se descubra la vacuna, tenemos que aprender a vivir (con el Covid- 19), acostumbrarnos a las alertas, a los protocolos a cuidarnos unos a otros", advirtió Álvaro Ugalde, presidente de la CMIC. (N 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

MIRREY. Ricardo Anaya Cortés logró en 2018 dejar claro que no por joven se es necesariamente banal o superfluo. Y ahí dejó sus debates con AMLO y José Antonio Meade para desmentir los estereotipos, dando una pelea para nada juvenil. Pero hay maderas que no agarran el barniz y precisamente una de las creaciones de Anaya, el

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

diputado federal Felipe Fernando Macías, aquel que siendo regidor se fugó a las olimpiadas, sigue sin superar la pubertad política de las redes sociales: haciendo caritas, cantando como ardillita, filtro de perrito, presumiendo el “mamey” o meneando el bote (o lo que esté de moda menear). Que alguien le explique al muchacho... y que el PAN no se queje de las ridiculeces de Morena, porque sus personajes andan en las mismas. **OSO.** Por Morena, el diputado federal Jorge Luis Montes Nieves logró con escándalo lo que en 2 años de gris trabajo no ha podido obtener: darse a conocer. Aunque los de la 4T dicen que son “distintos”, la verdad es que este Montes intentó “charolear” al viejo estilo con su cargo de diputado para que la Policía Estatal liberara a un detenido, pero al no conseguirlo, entonces intentó victimizarse. Avísenle a este “pobre” diputado federal que eso no es trabajar. Ya buscará la reelección. (DQ)

EXPEDIENTE Q – ACUSA

Por Adán Olvera

Al diputado priista Hugo Cabrera le anda saliendo lo opositor que cualquier político lleva adentro y es que, en temporada de pandemia, es importante hacerse presente y toca un tema delicado en esta contingencia sanitaria. Dice el legislador que hasta hace unos días en Querétaro existían 221 casos de coronavirus entre trabajadores del sector salud, un tercio de los contagios totales en la entidad, lo que calificó como una grave negligencia del gobierno en Querétaro. “No debemos olvidar las fallas y quejas que han surgido desde el propio personal del sector salud, incluidos los amparos que el Poder Judicial ha obsequiado, ordenando al Gobierno del estado cumplir con algo tan básico como la entrega de equipamiento de protección para evitar el contagio” Pero olvida un tema relevante: tardó un mes y medio en pedir regresar a la actividad y es que los diputados queretanos se aventaron 60 días de “descanso obligado” por el pretexto de la pandemia y ahora sale con el señalamiento de que hay negligencia de las autoridades sanitarias en Querétaro, los trabajadores de salud tuvieron que buscar la protección de la justicia federal para obtener la protección adecuada, dice el diputado que junto con sus compañeros, miembros del poder legislativo en Querétaro, se la pasaron dos meses en la hamaca. Efectivamente en los contagios en Querétaro, los trabajadores de la salud han llevado un porcentaje importante de los contagios y hay que tomar acciones y los que pueden hacerlo son los que hoy tienen en sus manos las decisiones de poder como lo son los diputados, pero saliendo dos meses tarde no es la mejor forma. **DE REBOTE.** Nada ni nadie detiene al silvestre presidente municipal de Colón. Sigue cada fin de semana repartiendo despensas y apoyos fuera del municipio que des gobierna, asegura que los fines de semana se quitan la cachucha de presidente municipal de esa demarcación y acude con su aureola de salvador de los más necesitados a los lugares que es llamado por sus buenas acciones. (DQ)

EL ALFIL NEGRO

SANTA PAULINA. Bien por la secretaria de Cultura Paulina Aguado, quien logró un apoyo histórico para El Premio Estatal de las Artes. Es una forma digna de apoyar a la clase artística a quienes la pandemia les ha pegado, dejándolos prácticamente sin actividad económica. (N 1)

ASTERISCOS

A PESAR DE CONTINGENCIA POR COVID-19, JÓVENES SE GRADÚAN. Tras finalizar sus estudios de educación media superior en la modalidad de Bachillerato Mixto del Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (Cobaq), 30 estudiantes, docentes y autoridades de la institución participaron en una ceremonia de graduación virtual a través de una plataforma digital, en la que se les reconoció su esfuerzo y dedicación para concluir su bachillerato en este periodo de aislamiento. Los jóvenes, quienes terminaron sus estudios en un año y medio, son la primera generación de esta modalidad que ofrece el Cobaq. **VAN 3 INCENDIOS EN INMEDIACIONES DE PEÑA**

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

COLORADA. En lo que va del año suman tres incendios en las inmediaciones de la zona protegida Peña Colorada en la capital queretana, donde han participado elementos de Protección Civil para la labor de sofocamiento. Más del 90 por ciento de los incendios son provocados por la mano del hombre de acuerdo con la autoridad; sin embargo, se investiga el más reciente siniestro en esta zona y la autoridad competente determinará si hubo alguna responsabilidad. **USO DE HOSPITALES PRIVADOS HASTA QUE SE SATUREN LOS PÚBLICOS.** El hospital Santa Cruz, que fue habilitado como un hospital del Insabi para atender casos de COVID-19, no será utilizado hasta que el Hospital General de Querétaro y los hospitales del Instituto Mexicano del Seguro Social adaptados para atender este tipo de pacientes lleguen al máximo de su capacidad. El hospital Santa Cruz cuenta con 50 camas disponibles, de las cuales 25 tienen ventilador para ayudar a la respiración de los pacientes que presentan cuadros graves. (AM 8)

BAJO RESERVA

EX CANDIDATOS PERDEDORES INTEGRAN EL “EQUIPO DE LUJO” DE PAUL OSPITAL. El dirigente estatal del PRI ayer mandó un comunicado de prensa en donde dice que tiene “equipo de lujo para recuperar Querétaro”. Este señalamiento lo hace porque dio nombramiento a diferentes priistas que se desempeñarán como delegados municipales. Esto, nos comentan, generó comentarios irónicos y también risas de sarcasmo debido entre los principales integrantes de este equipo se encuentra Mario Calzada, Manuel Pozo, Isabel Aguilar Morales y Alejandro Arteaga. Todos ellos, nos dicen, perdieron tras contender como candidatos a las elecciones de 2018 e incluso don Manuel Pozo ya lleva dos procesos electorales seguidos en los que es candidato y en ambas ocasiones ha salido derrotado. **MARÍA ALEMÁN LA ÚNICA CARTA COMPETITIVA DEL PRI.** Por cierto en más de los nombramientos del PRI, nos dicen que debió aparecer el nombre de María Alemán o alguien de su equipo en el Dream Team de “lujo” de Paul Ospital, debido a que es la única priista de las nuevas generaciones que nunca ha perdido una elección, a pesar de que ha enfrentado procesos electorales en los que el tricolor ha sido barrido, como fue en 2015 donde el PAN ganó todos los distritos de la capital del estado menos el segundo, donde la joven legisladora se adjudicó el triunfo sin ninguna objeción sobre el actual director del Aeropuerto Intercontinental de Querétaro, Jesús Arredondo. Por eso los analistas políticos dicen que la única carta competitiva que tiene el tricolor para buscar llegar a Centro Cívico es la diputada federal María Alemán. (EUQ 2)

PUNTO A DEBATE - REACTIVACIÓN, IGUAL A EVOLUCIÓN

Por Abigail Arredondo

Han transcurrido más de dos meses desde que se declaró emergencia sanitaria por el COVID-19 y se ordenó, como medida de mitigación y contención del virus, el aislamiento social y la disminución de las actividades. Justamente, en las últimas semanas, se han endurecido las medidas de restricción y, en ese sentido, muchas actividades no esenciales se vieron restringidas, provocando con ello una parálisis económica cuyas consecuencias no alcanzamos a vislumbrar. (...) En el caso de Querétaro, el **Gobernador del Estado** ha anunciado la reactivación de varias áreas de la industria y de los servicios que están en condiciones de volver a sus actividades. Resalta la suscrita, el regreso del sector de la construcción, el cual se ha visto duramente afectado por esta contingencia, pues además de que ya estaba resentido con anterioridad, esta emergencia ha provocado un duro golpe a su viabilidad, sobre todo en su plantilla laboral que se ha visto duramente disminuida a consecuencia de la parálisis económica y social que vivimos. Ahora lo interesante será ver de qué manera nos acoplamos a la llamada “nueva normalidad”, pues al no existir aún una vacuna que nos haga inmunes ante el virus, el riesgo seguirá latente, por lo que será necesario emplear mecanismos de defensa que nos permitan realizar nuestras actividades, pero en un halo de seguridad y tranquilidad. Aunado a ello, ciertos patrones sociales que con anterioridad dábamos por hecho, deberán ser modificados o, simplemente eliminados, como el saludo de mano, los abrazos y besos en la mejilla, entre muchos

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

otros, así como la adecuación de los espacios de acceso público, dando prioridad a una distribución de los elementos que permita guardar y mantener la sana distancia. Pero, más allá de estos aspectos, lo importante será conocer y revisar de qué manera se reactivarán las actividades productivas cuya base se sustenta en la interacción entre personas, me refiero sobre todo a la prestación de servicios profesionales o personales, como la función que desempeñan los asesores, abogados, contadores, psicólogos y otros mucho más que, necesariamente basan su trabajo en la confianza que brindan a sus clientes. Sin duda tendrán un reto importante que afrontar. Y como dejar de lado la vida académica, la cual sin duda, es una de las más afectadas por este fenómeno. Tal es el caso, que las autoridades en **Querétaro** han decidido suspender las actividades en las escuelas por el tiempo que resta el ciclo escolar, por miedo a poner en riesgo a los menores y demás estudiantes de todos los niveles formativos. En suma, la “nueva normalidad” que nos espera no es nada alentadora, requiere una evolución social que permita mayor adaptabilidad, ya que representa un reto importante para la humanidad, pues aunque se reactiven nuestras actividades, continuaremos bajo la sombra de ese enemigo silencioso que estará constantemente asechándonos. Por ello, lo importante será tomar precauciones y ser preventivos pues, aunque tengamos la premura de volver a nuestro ritmo ordinario de vida, no debemos descuidar lo más importante... la seguridad de nuestra familia. (EUQ)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS ¡SIGUEN SIN ENTENDER!

A pesar de que las autoridades han subrayado una y otra vez que aún no concluye la Jornada de Sana Distancia, que continuamos en la Fase 3 de la emergencia por Covid-19 y que solo las actividades esenciales regresan a la normalidad, hay quienes continúan actuando de manera por demás irresponsable. Ahí están los 45 reportes de fiestas y los 33 de concentraciones que recibió Protección Civil municipal de Querétaro en los últimos días; ahí están las 20 inspecciones que llevaron a cabo la Coordinación de Protección Civil y la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de El Marqués, y entre las que destacaron un partido de fútbol en la comunidad de Atongo, donde había 120 personas, y -otra vez- carreras parejeras en la comunidad Santa Cruz. **NO, EL SECTOR TURISMO NO REABRIRÁ AÚN...** Que no hay aún una fecha definida para que se reanuden las actividades del sector turístico en la entidad, informó la Secretaría de Turismo del estado de Querétaro en un comunicado; hasta ahora, únicamente se prevé el reinicio de actividades de algunos sectores industriales considerados esenciales a partir del 1 de junio. La dependencia subrayó lo anterior “con la intención de despejar dudas que han surgido en muchos sectores pertenecientes al ámbito turístico y que han manifestado su interés en reabrir las puertas de sus negocios a partir del 1 de junio”. Por ello, invitó a empresarios y prestadores de servicios relacionados con la materia a seguir acatando las medidas preventivas y de distanciamiento social que han emitido las autoridades sanitarias. **APLICARÁ UAQ ESQUEMA 1X2.** La Universidad Autónoma de Querétaro emitió nuevos “Lineamientos de observancia general para la comunidad de la UAQ ante la contingencia sanitaria Covid-19”, que entrarán en vigor el próximo primero de junio y serán aplicables hasta el 31 de julio, los cuales contemplan una reincorporación paulatina del personal administrativo y académico en actividades universitarias esenciales bajo el esquema 1X2, que consiste en que quienes se reintegren a partir del primero de junio podrán asistir a los espacios universitarios una semana de forma presencial, y continuar con sus labores a distancia las siguientes dos semanas. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LOCOS EN LA PLAYA Y LA SELVA. Es increíble que el ayuntamiento de Querétaro haya suspendido 45 fiestas, 11 negocios y un bar el fin de semana por violar las reglas sanitarias establecidas a partir de la emergencia del covid-

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

19, según el reporte de la Coordinación Municipal de Protección civil a cargo de **Carlos Rodríguez di Bella**. ¡Ven la tempestad y no se hincan! Agüita de la Selva Taurina, ahorita sí arruina. (PA 1)

FUEGO AMIGO / ¡EN VENTA, URGENTE!

NEGRO PRESENTE. La familia de Manuel Velázquez Pegueros, secretario de Gobierno del Ayuntamiento de Querétaro en el trienio anterior, está vendiendo propiedades para enfrentar los gastos del juicio penal y procurar su libertad, tras el abandono de su jefe el ex alcalde y ahora diputado federal Marcos Aguilar Vega. (PA 1)

PULSO - EN LAS MEDIDAS POR LA PANDEMIA, “EL GOBIERNO SE QUEDÓ CORTO”: HUGO CABRERA

Por André González Arias

En la semana más difícil del coronavirus, pero también en la semana más complicada – y por eso – de esta LIX legislatura y de todas las que han sido en lo que va del siglo, es que las Comisiones de esta que tienen que ver, exhortar, dictaminar y proponer iniciativas para que se conviertan en leyes, se encuentran vegetando, calladas y disimulan, como no queriendo ver la difícil situación por la que atraviesa la población toda. Situación de contagio, situación de posible muerte. Y en esto no importa color ni partido. Si respuestas, imaginación y trabajo. Y las 25 Comisiones de la LIX Legislatura – cada diputado (a) preside una – tienen algo que ver con esta pandemia, si trabajar quieren, pero son tres las que, a mi modo de ver, tienen mayor pertinencia en el difícil trance que por este mal, tiene la entidad. La Comisión de Salud, que preside la diputada Karina Careaga Pineda y la integran las diputadas Elsa Méndez Álvarez y Laura Patricia Polo Herrera. La Comisión de Movilidad Sustentable, que preside el diputado Antonio Zapata Guerrero y la integran el diputado Agustín Dorantes Lámbarri y la diputada María Guadalupe Cárdenas Medina. La Comisión de Trabajo y Previsión Social, que preside el diputado Néstor Gabriel Domínguez Luna y la integran los diputados José González Ruiz y Roberto Carlos Cabrera Valencia. Y a pesar de lo tupido de esta pandemia, nada dicen, nada hacen y se la llevan de “muertito”. ¿Nada urge dictaminar ahora mismo en materia de salud? ¿Ni siquiera recomendar medidas de prevención o endurecer otras acciones? Vamos, esta Comisión ni siquiera nos recuerda que “Debemos permanecer en casa”, aun cuando todo el día lo estemos oyendo. Y la de Movilidad ¿Cuánto hace que están solicitando la comparecencia del director del Instituto Queretano del Transporte IQT en esta legislatura? ¿Que caso no se ve cómo circulan las unidades de Qrobús, totalmente llenas a horas pico o cuáles son los más elementales recomendaciones para que detener los contagios colectivos? ¿Eso no se ve? O en la del Trabajo y Previsión Social, ¿Cuáles son las disposiciones o recomendaciones siquiera que se dan a las empresas no esenciales, que están a punto de reanudar actividades para este próximo lunes 1 de junio, según la “nueva normalidad”? ¿Que no se nota la premura en una decisión así, cuando hay ahora riesgo de contagio y que este podría crecer? ¿O bien que en otras empresas los trabajadores y también la parte patronal están pensando en proponer un retraso de 15 días al menos? Nada se dice, nada se sabe. Y a unos cuantos días del 1 de junio, se camina casi a ciegas. Esperando solo – tal vez – cómo venga el “semáforo laboral”. Por eso – y en conferencia virtual modo zoom – es que el diputado Hugo Cabrera endureció el lenguaje, sin que este diputado nada tenga que ver con lo anteriormente citado y que es responsabilidad del columnista. Si hay coincidencias. “Los apoyos (del gobierno estatal, de los municipales) han sido insuficientes”. Y los cita uno a uno: Las despensas ya se terminaron “Y esto solo fue un apoyo único”. Lo del agua – “yo lo he venido diciendo, los 5 mil litros de agua al mes...es un apoyo muy modesto. Y si una familia gasta de 25 mil a 30 mil litros de agua al mes y se le apoya con 5 mil...bueno”. Los Vigilantes Ciudadanos, “muchos de ellos desertaron, a algunos los vemos en algunos lugares y quedó siendo un programa de autoempleo muy limitado”. El programa de “Querétaro Fuerte” quedó sin trascender porque “muchas gente entró sin solicitud y otra no pudo ingresar. En este entrarían “las trabajadoras domésticas que han sido despedidas en este proceso y que no tienen forma de comprobar los requisitos que piden para las reglas de operación”. Y uno más, que Hugo si lo conoce y domina. “El de los migrantes; una familia que depende de las

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

remesas y que no tiene manera de demostrar para cubrir las reglas de operación, que su papá, que su tío o a su hermano, lo corrieron en Estados Unidos o se enfermó y no tiene trabajo. Y así, no tiene ingresos. Y para fines prácticos no puede acreditar”. Y suelta: “Entonces (gobierno del estado, gobiernos municipales, legislatura) nos quedamos cortos en ese sentido”. Y siguió: “Los destinado ha sido insuficiente...los que utilizan el transporte de manera cotidiana, nos comentan, nos dicen que no hay sana distancia, no exigen cubre bocas, que no hay gel en los camiones – no en todos – y los choferes cuidan su ingreso. Así, en una parada y llevando ya el cupo lleno de su camión, alguien le haga la parada y no se pare, pues a la siguiente parada lo paran o lo golpean”. “Entonces, veo una omisión del Instituto Queretano del Transporte...y el grupo del PRI pedimos la comparecencia del director del IQT y hasta la fecha, la Comisión que encabeza el diputado Zapata, no ha sesionado para dictaminar, en un sentido o en otro, que asista o no el director. Se hace necesario que ahora, con mayor razón, nos diga el director del IQT como está este importantísimo medio de transporte...que está haciendo el IQT para contener, para mitigar el contagio de la pandemia...” Y aclara: “y que esto no se entienda como una irreverencia...no va por ahí”. Se hace necesario subir a la agenda legislativa y en esta semana, lo más urgente que permita mitigar los daños de la pandemia, anteponiendo a toda la salud del individuo. Ahora, cuando aprieta la pandemia, es que se necesitan hechos, no palabras. Después...cómo que ¿ya para qué? (CI)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

LAS PROMESAS DE PANCHE Y EL TRANSPORTE URBANO. Memoria. Hace exactamente cinco años, unas semanas antes de la elección que lo convertiría en gobernador de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién** publicó un enérgico llamado a la administración saliente de José Calzada Rovirosa. En el desplegado, el abanderado panista criticaba el pésimo servicio que Red-Q brindaba a los queretanos: “El mayor proyecto de gobierno sigue esperando que se haga realidad para los queretanos: Unidades en mal estado, choferes inconformes, permisionarios en crisis económica, usuarios con más transbordos y pérdida de tiempo en su traslado. Este es el calvario que viven a diario más de 600 mil personas que usan el transporte colectivo en nuestra zona metropolitana”. Esa, la del transporte, fue una de las principales banderas de **campana de Domínguez**. Junto con la inseguridad de ese momento, que no se compara lo más mínimo con la actual, el panista hizo una constante y efectiva crítica a la administración priísta, que no pudo ser desarticulada desde el poder. “Exijo al gobierno que pare la guerra sucia con la que pretende desvirtuar un reclamo social auténtico, derivado de la deficiente atención que en 6 años se ha prestado a usuarios, operadores y concesionarios del transporte público...”, decía en su manifiesto. La gente creyó en **Domínguez Servién** y su propuesta de desaparecer Red-Q para dar paso a un transporte de primer mundo, con camiones de la misma calidad que los de la Ciudad de México, choferes capacitados y un plan financiero efectivo. Por esas fechas, PLAZA DE ARMAS había revelado una grabación de una reunión entre **Domínguez y algunos operadores del transporte**. En ella, el hoy gobernador los conminaba a “poner patas para abajo al gobierno” cancelando el servicio por un día. Se dio cuenta del error y reculó en el desplegado: “A los transportistas, les solicito que eviten cualquier tipo de afectación a los usuarios, ellos no deben pagar por los errores del gobierno y de un programa deficiente que ha afectado bastante a las y los ciudadanos...” **Y se salió por la fácil**: “Convocó a todas las partes involucradas a la instalación inmediata de una mesa de diálogo...”. Hoy, cinco años después, Querétaro tiene el peor transporte público del país. Así lo demuestra la última Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental (ENCIG) que ha dado a conocer el INEGI. El estudio mide el nivel de satisfacción de la población con respecto a diversos servicios públicos, entre ellos el transporte público en sus modalidades de masivo automotor, de tránsito rápido, así como de metro o tren ligero. En el documento, se expone que la entidad es la peor evaluada en cuatro de los seis indicadores sobre la calidad del transporte colectivo. El primer indicador, se refiere al porcentaje de la población de 18 años y más, usuaria del servicio, que respondió contar con “Rutas suficientes”. Mientras que la

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

media nacional fue de 68.4. %, los queretanos ubicaron a Qrobús en último lugar con 47.1%. El Segundo indicador “Tiempo breve de espera para abordar” y que refiere al porcentaje de población de 18 años y más usuaria del servicio de transporte, que NO se demoró esperando su unidad. Querétaro se ubica en penúltimo lugar con 35.2 %, siendo superado solamente por Aguascalientes, la peor entidad en este inciso. Sobre el servicio de “Autobuses de tránsito rápido” que son los que circulan por un carril confinado como los de “Qrobús”-, dentro del indicador denominado “Ascenso de pasajeros en paradas oficiales”, si bien el 72.7% por ciento de la población usuaria en el estudio dijo que el ascenso y descenso de pasajeros se realiza en paradas oficiales, dicho resultado ubica a Querétaro en el último lugar nacional. El promedio nacional de este indicador fue de 95.3 por ciento. Así las cosas, los dos principales proyectos de su campaña, el de más seguridad y mejor transporte público, no fueron cumplidas por el gobernador **Francisco Domínguez Servién**, a quien le queda un año de gobierno. En el 2021 vendrán las campañas y las críticas a esta ineficiente administración que, como la de José Calzada, era calificada entre las primeras del país. Y así le fue. **-OÍDO EN EL 1810- Inconscientes**, Los alcaldes de Pinal de Amoles y Pedro Escobedo, **Isidro Garay Pacheco y Amarildo Bárcenas Reséndiz** celebraron sus cumpleaños en medio de la cuarentena con fiesta y pastel y varios invitados. Este par de descerebrados no pudieron esperar al fin de la crisis sanitaria para reunirse con familiares y amigos. No. Pero solo uno será sancionado: El de Pinal, porque de la fiesta en Escobedo, no hubo suficientes pruebas. Siganle. **-¡PREEEPAREN!- Confirmado**. Preso en el Cereso de San José el Alto, el antes influyente secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros ha autorizado la venta de vehículos y al menos una casa para cubrir los gastos de su defensa, luego de las acusaciones formuladas por la **FGE**, con base en observaciones de la ESFE, sobre un supuesto desvío millonario en la administración encabezada por el ahora diputado federal Marcos Aguilar Vega. **Hace tiempo que no se veía algo así**. Ciertamente al inicio del sexenio de José Calzada Rovirosa hicieron comparecer a varios funcionarios de la administración anterior, incluida Ricardo Anaya Cortés por el manejo del programa social de Paco Garrido, pero no pasó a mayores y era entre gobiernos de diferentes partidos. **Eso hace la diferencia**. Hoy es PAN contra PAN y no es al principio, sino a la salida. Por eso se ve como un ajuste de cuentas con el futuro, para frenar a los que quieren olvidar de qué color son (o eran) y quién es el jefe político en el estado. Como en los viejos tiempos del PRI, del partido único, cuando el gobierno se disputaba entre grupos. El poder los hace iguales. **-¡AAAPUNTEN!- Orfandad**. **Manuel Alcocer Alcocer**, director del Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer de Querétaro, recurre al fácil expediente de culpar a los demás de sus ineptitudes. El problema del Covid-19 lo rebasa, es cierto. También al **secretario de Salud y al gobernador**. Pero son fregaderas que se diga que las enfermeras, médicos o personal administrativo del HENM tienen la culpa del contagio por no seguir los protocolos, cuando no les brindan los insumos de protección. Es no tener madre. **-¡FUEGO!- Atención**. En el tema de salud, la diputada Paloma Arce Islas ha estado proponiendo la introducción del concepto de alto riesgo para elevar los sueldos y tiempo de descanso para trabajadores de ese sector, hoy en primera fila para combatir la pandemia. El exhorto fue votado a favor por los 25 diputados de la LIX Legislatura desde el 30 de abril pero en el Ejecutivo local no se han dado por enterados. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA

MARTES 26 DE MAYO DE 2020

EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL